
 

 

政務司司長回應傳媒答問全文 

＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊  

  以㆘為政務司司長曾蔭權今早（㆒月八日）出席電台節目後
回應傳媒提問的答問全文（只有㆗文）：  

記者：司長，市民不滿為何現在作出選擇，先和㆗央「摸底」而
不是先諮詢香港㆟，今晚市民舉行燭光晚會反對，政府如何回
應？  

政務司司長：首先，我們要知道有關政制發展這個大問題，影響
香港政局的大問題，㆗央政府是有權責使這件事符合基本法的；
這個情�是很清楚的，我相信在這情形㆘我們要多溝通，這樣對
最後之結果是好事。香港市民有許多方法表達他們的意見，當然
任何合法的方式都是可以的，香港是㆒個開放社會，對於任何市
民的意見，我們都會小心聆聽，尤其是今次的政制檢討，整個工
作我們都希望能取得市民意見和支持。最重要我們現在第㆒步已
開始，想清楚知道㆗央政府對於政制發展㆗在基本法所講的條
款，他們的認識是怎樣的，我們的責任就是將這些訊息和香港㆟
連接起來，令大家的意見得以溝通，作為今次政制檢討的基礎。
我認為這是重要的事情，我會採取坦誠和開放的態度，並盡量將
香港㆟的意見向㆗央表達，亦希望令香港㆟認識㆗央的意見。  

記者：司長，如果很多㆟不滿、如果出了甚麼問題，你最後會否
為此負責而㆘台，㆒如葉劉淑儀處理基本法㆓十㆔條時那樣，或
許完成不了檢討？  

政務司司長：我已擔任了㆔十多年的公務，很多事情我可以做得
更好。有㆒點我自己知道，往往我做得不夠妥當時，我會有自知
之明的，若在這件事㆖我認為自己有失職，我會知道應如何做。 

記者：司長，你說有㆔年時間檢討，你預期第㆒步和㆗央溝通需
要多少時間？  

政務司司長：我會盡快進行，希望不會拖太長時間。我很有信心
可以在㆔年時間完成政制檢討的工作。  

完  
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